AMICALE DES ANCIENS DES 99ème ET 299ème R.I.

Siège: Café de la Manille 33, rue Tupin - 69002 LYON C.C.P: 601. 99 G Lyon

Lyon, le 12 juillet 1999

LE MOT DU PRESIDENT

Dans le bulletin N° 77 d'octobre 1998, je vous faisais part de ma déception de n'avoir pas pu mener à bien notre projet de voyage à VERDUN et GERBEVILLER. Mais j'ajoutais dans le même message que je vous donnais rendez-vous le 29 mai 1999 « pour remettre ça ».

Et bien, nous l'avons fait et vous en découvrirez le détail un peu plus loin!

Comme disait le poète Mathurin REGNIER « chacun est artisan de sa bonne fortune ». En la circonstance, l'Amicale a prouvé qu'elle avait de la « moelle » et c'est là ma grande satisfaction.

Dans cette dynamique je vous propose de nous retrouver le samedi 11 septembre 1999 au quartier Maréchal de Castellane à SATHONAY CAMP pour une dernière « Portes ouvertes ». Vous pourrez lire dans le bulletin les détails pratiques de cet ultime clin d'oeil à un quartier riche en souvenirs. Je vous souhaite à tous un bel et bon été.

COMPTE RENDU DE L'ASSEMBLEE GENERALE DU 10 AVRIL 1999

Ouverture des travaux : 10 H 45 au Cercle Mixte de Garnison de LYON

Nombre de présents : 30 + 26 pouvoirs

Toutes les propositions soumises aux voix ont été adoptées à l'unanimité soit 56 voix / 56 - Aucune abstention.

Le Président fait observer une minute de recueillement à la mémoire de ceux qui nous ont quittés en 1998.

DIDIER Maurice Musique du 99e Ri
NOVEL-CATIN Henri 99e Ri - Sergent CA 3
VESSON Emile 99e Ri - Sergent - Chef CA 3
THEVENOT Raymond 99e Ri - Sous Lieutenant CA 2

SEGRET Louis 99e Ri - 5e Compagnie

L'abbé MULLER 99e Ri

Madame AVON Epouse de notre camarade LOUIS

Madame MILLET

Madame Agnès CHARVET Epouse du regretté Maurice CHARVET

1 - RAPPORT MORAL DU PRESIDENT

Au terme de l'année 1998 qui est aussi celle de ma deuxième année de présidence, que dire ? Tous les indicateurs qui permettent de mesurer l'activité d'une amicale comme la nôtre sont positifs.

En effet:

- L'effectif est stable, nous sommes 210 dont 93 cotisants réguliers. Pour mémoire, nous étions 211 en 1997 dont 86 cotisants. Cette perte de un s'explique par une diminution de 10 (6 décès -4 NPAI) compensée par 9 adhésions.
- Le montant des cotisations est à la hausse : + 8,5 % et la situation de trésorerie on ne peut plus saine ainsi que vous l'expliquera le trésorier J.C HERMANN.
- Le nombre de participants aux activités majeures tel que la Journée du Souvenir, le méchoui ou l'assemblée générale d'aujourd'hui témoigne du bon niveau de participation des membres de notre association.

Un seul point noir, le report du voyage à VERDUN, mais ce n'est que partie remise.

J'ajouterai, et c'est une grande satisfaction pour moi, que les anciens, ceux de 40, contribuent toujours activement à la vie de l'Amicale, soit par leur participation physique, soit par leurs courriers et leurs cotisations et je tiens particulièrement à les remercier à cette occasion.

D'autres points sont à souligner :

- Nos très bonnes relations avec la municipalité de SATHONAY-CAMP, ce qui nous a permis d'organiser le déjeuner de la Journée du Souvenir sans charges particulières.
- Le rééquilibrage progressif entre les effectifs des anciens issus du 99e Ri et ceux du 299e Ri. En 1997 le 299e Ri représentait 21 % de l'effectif global. A fin 1998, il est de 25 %.

Dans un autre domaine, nous avons été amenés à souscrire une assurance Responsabilité Civile.

A l'époque où tout est prétexte à procès ou revendication, le Bureau a en effet jugé nécessaire de souscrire cette assurance dite multigaranties activités sociales de façon à ce que tous les membres soient couverts dans le cadre des activités de l'Amicale.

Enfin, pour conclure ce rapport moral, je ne pouvais pas ne pas citer l'existence depuis septembre dernier de la Cuvée de l'Amicale, qui, avec modération bien entendu, contribue aussi à notre moral.



2 - RAPPORT D'ACTIVITE POUR L'EXERCICE 1998

BULLETIN DE LIAISON

Deux numéros sont parus en 1998 : avril et octobre, à raison de 220 exemplaires par tirage.

PRESENCE DU DRAPEAU AUX MANIFESTATIONS PATRIOTIQUES

Notre camarade Hubert MOUSSARD a été souvent de sortie cette année : Messes annuelles de la Légion Etrangère, de l'Infanterie Alpine, ceux de Verdun, Légion d'Honneur, Cérémonies du 8 mai, du 11 novembre et enfin Commémoration des combats d'AFN le 16 octobre.

REUNIONS MENSUELLES AU CAFE DE LA MANILLE

Le Conseil s'est réuni 11 fois avec une moyenne de 8 participants par réunion, ce qui est un bon résultat.

JOURNEE DU SOUVENIR (14.11.98)

Comme vous avez pu lire dans le dernier bulletin, ce fut une réussite puisque nous étions plus de 80 à la Cérémonie et 52 au repas.

A souligner, le venue en force de la Section du Bugey-Nord-Dauphiné emmenée par son Président Monsieur RUIVET.

Je vous rappelle que la moitié du prix du repas ainsi que les boissons avaient été pris en charge par l'Amicale, soit un montant global de près de 3.500 F.

MECHOUI EN SAONE ET LOIRE (06.06.98)

Nous étions 38 à bénéficier de l'hospitalité de notre ami Hubert MOUSSARD, 38 à partager une bonne journée de camaraderie. C'est à cette occasion que fut sélectionnée la future Cuvée de l'Amicale qui est désormais à votre disposition au prix de 30 F.

PREPARATION DE LA SORTIE A VERDUN ET GERBEVILLER.

Bien que cette sortie prévue pour les 12 et 13 septembre n'ait pas eu lieu, je tenais à l'évoquer sous deux aspects.

- Tout était prêt, il n'y avait plus qu'à, et ce grâce au travail d'une petite équipe constituée par Jean MARIN, Jacques FALDA, et moi même. Mais nous n'étions que 19 alors que le budget était basé sur 35 à 40 participants! Dommage mais peut être que la date retenue n'était pas une bonne date!
- Tout est à nouveau presque prêt. Nous sommes déjà douze inscrits. Encore autant et cela devrait « jouer » comme disent nos voisins suisses.

FICHIER DE L'AMICALE

Il est maintenant bien en place, grâce à notre ami Daniel CHEVALLIER, qui en assure régulièrement la mise à jour ainsi que l'édition des étiquettes pour le bulletin.

ASSURANCE RESPONSABILITE CIVILE

C'est Alain VERRIERE qui s'est occupé de ce dossier en liaison avec la MACIF. La police est renouvelable au 1er avril de chaque année et le détail du contrat est la disposition de tous.

3 - RAPPORT FINANCIER DU TRESORIER

Jean-Claude HERMANN nous communique le détail des recettes et des dépenses de l'exercice 1998 :

Recettes: 20177,17 F Dont

7240,00 F de cotisations et dons, 10.660,00 F de remboursements repas,

450,00 F de cassettes vidéo de la Cérémonie de Dissolution

des 99e et 299e Ri,

1.827,17 F D'intérêts de la Caisse d'Epargne.

<u>Dépenses</u>: 22.982,07 F Dont

3.221,00 F De frais de bulletin

14.060,08 F de repas (Journée du Souvenir + A.G.)

3.998,00 F de frais de fonctionnement (papeterie, étiquettes,

etc...)

479,99 F de couronne

1.233,00 F de dépenses diverses

(Cotisation FARAC, le souvenir Français, etc...)

soit, un déficit d'exploitation de :

2.804,90 F ou 427,60 Euros.

Au 31.12.98 la situation de Trésorerie était de :

56.065,21 F dont

583,73 F Chèques Postaux 55.481,48 F Caisse d'Epargne Soit une diminution de 4,8 %

S'en suit l'intervention du Commissaire aux comptes, Dominique MAVRIDORAKIS, Expert Comptable par ailleurs, qui certifie la régularité et la sincérité des comptes présentés par le Trésorier, Jean-Claude HERMANN.

Quitus est donc donné à notre trésorier.

4-COTISATIONS POUR 1999

Montant de la cotisation maintenu à 25 F minimum Cotisation FARAC maintenue à 300 F

Cotisation SOUVENIR FRANCAIS maintenue à 200 F

5 -RENOUVELLEMENT DU CONSEIL

Deux postes étaient à pouvoir.

Un seul candidat a été présenté aux suffrages de l'Assemblée Générale et élu : Alain VERRIERE, 299e Ri

Le nouveau conseil se réunira dès le lundi suivant 12 avril pour élire le nouveau bureau.

6 - DIVERS

Le Général de BOUTEILLER, hospitalisé suite à une sciatique foudroyante quelques jours avant l'Assemblée Générale, n'a pas pu se joindre à nous. Projets 1999

- VERDUN (29 30 mai)
- Journées Portes Ouvertes (11 septembre)
- Journées du Souvenir (20 novembre)

L'ordre du jour étant épuisé, l'Assemblée Générale termine ses travaux à 12 heures comme prévu.

7- LES PETITS POTINS DE L'ASSEMBLEE GENERALE

- Etaient présents par ordre alphabétique : la famille ALBARRACIN, BAILLET, BARDOL et Madame BEURRE, CATIL CHEVALLIER et Madame, Camille COCU, COTTAREL et Madame, Daisy DUVERGEY, FALDA, FERNANDEZ, GUERRIER, HERBIN, HERMANN, KARAOGLANIAN, LACAZE, MARY, MAVRIDORAKIS, MEJEAN et Madame, MONNERET, MOUSSARD et Madame, MUDLER, PASSEMARD, PERRIN, Madame POUILLART, SERVELLE, TANGUY, VINCENT Joseph, VINCENT Patrick, VERRIERE.
- 27 membres de l'Amicale ont adressé leurs pouvoirs. Certains en ont profité pour donner de leurs nouvelles comme Georges BEY, Lucien CANTAGRILL, J.L. CHAMAILLET, J.M. CHARMET, Gabriel ESNAULT, Honoré GUYENNON, Albert MERCIER, Michel BABONNEAU, l'Abbé PESCHOUX. Qu'ils en soient tous remerciés.
- Cette année et pour la première fois, il y a eu un plan de table de façon à faciliter la répartition des uns et des autres autour de quatre tables de 10 couverts. Ce travail, concocté par le Président, donna lieu à la désignation de 4 « chefs de table » chargés de la « discipline générale » pendant le repas. C'est ainsi que COTTAREL, MOUSSARD, ALBARRACIN et le Président prirent du galon pour quelques heures. Aux dires de tous, ce fut une excellente solution, à renouveler l'année prochaine!
- Notre ami PASSEMARD a toujours le coup de crayon aussi facile. Pour preuve le menu du jour qu'il a croqué à la mode de 40.



COMPTE RENDU DES REUNIONS DU BUREAU DE L'AMICALE

Lundi 8 mars 1999

Présents: ALBARRACIN, FALDA, HERMANN, MOUSSARD, MUDLER, VERRIERE.

Préparation de l'Assemblée Générale du 10.04.1999.

Nous attendons la confirmation de la venue du Général de BOUTEILLER. Pour le reste tout est prêt.

Opération VERDUN:

L'Auberge de Jeunesse a confirmé notre réservation. Le Président se charge d'écrire au Président de l'Amicale « Ceux de VERDUN » pour solliciter à nouveau la présence d'un guide bénévole.

Jacques FALDA prend en charge la démarche pour la souscription d'une assurance limitée à la durée du voyage et au nombre de personnes concernées.

La réflexion sur le contenu de la journée de cohésion du 11 septembre 1999 se poursuit. Décision finale lors de la prochaine réunion.

Lundi 12 avril 1999

Présents: ALBARRACIN, CHEVALLIER, FALDA, FERNANDEZ, HERMANN, MARIN,

MEJEAN, MOUSSARD, MUDLER.

Compte rendu de l'Assemblée Générale (voir détail ci-après)

Alain VERRIERE a été élu à l'unanimité.

ELECTION DU NOUVEAU BUREAU

Président	MUDLER	99e et 299 Ri
Vice - Président	FALDA	99e Ri
	MOUSSARD	299 Ri
Trésorier	HERMANN	299e Ri
Secrétaire Général	CHEVALLIER	299e RI
Secrétaire Général Adjoint	MEJEAN	299e Ri
Conseillers	BAILLET	299e Ri
	FERNANDEZ	299e Ri
	MARIN	99e et 299 Ri
	PESCHOUD	99e Ri
	VERRIERE	299e Ri
	ALBARRACIN*	99e Ri

^{*} Bertholomé ALBARRACIN est coopté comme Conseiller et se présentera aux suffrages de la prochaine Assemblée Générale.

Dominique MAVRIDORAKIS est reconduit dans sa fonction de Commissaire aux comptes pour l'exercice 1999.

Opération VERDUN:

L'organisation se met en place. Les inscriptions commencent à arriver. Les contacts ont été pris avec l'hôtel et le Cercle de Garnison de VERDUN. De son coté, Jean MARIN a eu un échange téléphonique avec le Colonel (ER) ESSELIN qui nous prendra en charge à GERBEVILLER.

Journée de cohésion :

Le bureau confirme son intention d'organiser une journée Portes Ouvertes à SATHONAY - CAMP sous réserve d'avoir l'accord de l'Etat - Major de LYON.

Par l'intermédiaire de Jean MARIN, l'Amicale dispose maintenant du microfilm du Journal de Marche et des Opérations du 299e Ri.

Le Président se chargera de la faire imprimer sur papier.

Lundi 10 mai 1999

Présents:

BAILLET, FALDA, FERNANDEZ, MARIN, MOUSSARD, MUDLER, VERRIERE.

Opération VERDUN:

- Il reste à passer la convention avec l'Armée pour bénéficier du car militaire. Le Président s'en charge. Quant à l'assurance, Jacques FALDA continue ses démarches avec le Cercle Sportif des Armées de la Garnison de LYON, Cela coûterait 25 F par personne. Accord du bureau. Les inscriptions continuent à arriver.
- Le Président fait découvrir aux membres présents le Journal de marche et des opérations du 299e Ri. Cela représente environ 1.000 pages non reliées.

Une étude sur les possibilités et le coût d'une reliure est décidée, à charge du Président.

• Journée Porte Ouvertes :

Le projet mûrit et sera finalisé le mois prochain.

• Participation aux manifestations patriotiques :

Jacques FALDA à l'anniversaire de CAMERONE, Hubert MOUSSARD et le drapeau à l'Armistice du 8 mai avec le Président.

Lundi 14 juin 1999

Présents: ALBARRACIN, CHEVALLIER, FALDA, HERMANN, MARIN, MUDLER, VERRIERE.

• Compte rendu de l'Opération VERDUN (voir détail ci-après)

• Journée Portes Ouvertes

Le Président doit rencontrer le Général de BOUTEILLER pour officialiser le projet.

• Journée du Souvenir :

La date retenue est le samedi 20 novembre.

Comme chaque année, la cérémonie sera suivie d'un vin d'honneur. En revanche il n'y aura pas de repas, celui de l'année dernière s'inscrivant dans le cadre du 80ème anniversaire de la fin de la Première GUERRE Mondiale.

• Le Président fait état de ses démarches pour que la stèle du Poilu et quelques autres éléments du patrimoine des deux régiments soient conservés à SATHONAY- CAMP.

LE MOT DU TRESORIER

Après une première et longue rafale de versements de cotisations pour l'année 1999, il semblerait que la cadence ralentisse et qu'il n'y ait plus que quelques coups isolés.

Je rappelle que la cotisation «c'est le nerf de la guerre » et que 25 francs (minimum), cela ne fait en définitive que 3,81 Euros...

D'avance merci pour l'Amicale.

OPERATION VERDUN

Nous étions finalement 26 (+ les 2 conducteurs) à prendre la direction de VERDUN le 29 mai dernier. Malgré l'horaire matinal - 08 h 00 - tout le monde est là, heureux de se retrouver et impatient de retrouver la trace de nos anciens. La route est belle, l'allure soutenue et l'ambiance au bavardage, à tel point que notre guide en oublie de faire arrêter le car à la station service prévue pour le déjeuner ! Dieu merci chacun était sensé avoir amené son pique - nique. Et c'est ainsi que nous nous sommes retrouvés sur l'aire suivante, sous l'ombre protectrice de grands arbres pour certains, sous le soleil pour d'autres, pour un déjeuner imprévu mais ô combien sympathique. Il est 14 H 00 quand nous quittons l'autoroute à TOUL pour prendre la direction de COMMERCY et VERDUN. Une heure plus tard nous sommes devant le Fort de VAUX.

Il fait chaud et pourtant Madame le guide en Chef, qui va nous prendre en charge pour la visite, nous recommande de prendre une « petite laine ». Visite poignante, pleines d'images fortes! Mais comment nos poilus ont - ils pu tenir pendant 6 jours et 7 nuits dans de telles conditions?

Le petit Dépôt, où le 299 Ri s'est couvert de gloire, en octobre 1916, est à portée de fusil du fort de VAUX. Mais aujourd'hui la forêt a effacé toute trace et il nous faut beaucoup d'imagination pour deviner les emplacements des tranchées d'où sont parties les vagues d'assaut de nos grands anciens.

Puis c'est la visite du Mémorial, Musée de la bataille de VERDUN, et qui présente une collection fabuleuse d'uniformes, d'armes, de matériels et de documents retraçant les combats de 1916. Visite d'une heure, trop courte pour beaucoup!

Un peu plus loin, l'Ossuaire de DOUAMONT, linceul de pierres de 130.000 combattants français et allemands disparus lors de la bataille de VERDUN, est l'objet d'une visite attentive, je dirais presque solennelle tant le lieu impose le respect et le recueillement. Et que dire du nombre de croix et d'épitaphes 99e et 299e Ri qui témoignent de l'âpreté des combats et du prix fort payé par les deux régiments.

Plus loin encore, et dernière étape de cette visite des champs de bataille, la Tranchée des Baïonnettes où l'Histoire finit par se confondre avec la légende. Gloire aux soldats du 137e Ri qui ont été ensevelis vivants lors du terrible bombardement du 12 juin 1916 et dont les baïonnettes, dépassant à peine du sol, constituent d'étranges et macabres repères.

Il est près de 19 heures. Direction le centre ville pour retrouver qui l'Hôtel MONTAULBAIN, qui l'Auberge de Jeunesse, et se remettre en condition avant le dîner à l'Odyssée. En fait nous devions dîner au Cercle Mixte de Garnison de VERDUN mais un afflux de militaires allemands, en voyage officiel dans la région, nous a obligés à trouver une autre solution. Et c'est grâce au Président de l'Amicale de VERDUN « Ceux de Verdun », que nous avons pu trouver cette solution de rechange. Avec le recul, ce fut probablement une bonne chose car nous avons tous passé un excellent moment ! Les centres d'intérêt étaient nombreux : le menu, le décor avec un extraordinaire aquarium, la patronne, on ne peut plus avenante... Bref, il y en a eu pour tous les goûts !

Le lendemain matin, tout le monde s'est retrouvé en pleine forme, chargé de dragées (c'est la spécialité de VERDUN), prêt pour un nouveau périple qui va nous mener à GERBEVILLER, en passant par METZ, NANCY, et LUNEVILLE. Jean MARIN, organisateur de la visite à GERBEVILLER, avait fixé notre rendez - vous avec le Colonel (ER) ESSELIN à 10 H 30 précises à l'entrée du village. Et c'est sans surprise que nous faisons connaissance avec notre guide d'un jour à l'heure dite!

Le programme s'enchaîne donc comme prévu. Nous avons droit à un exposé magistral avec croquis à l'appui, sur les circonstances de la bataille de GERBEVILLER qui se déroula fin août 1914 et qui valut au 299e la perte de 1.400 hommes en 48 heures. La découverte des zones de combat (le « pont de la mort » sur la montagne, le viaduc, le bois de la Paxe, la côte 282) et les commentaires toujours pertinents de notre guide ont fait que nous avons tous pu nous rendre compte de l'ampleur et de l'intensité de la bataille.

Un dépôt de gerbe au cimetière national de GERBEVILLER, cérémonie pleine de recueillement et de simplicité, ponctué par la Sonnerie aux morts, a clôturé cette recherche du souvenir de nos grands anciens. Concours de circonstance, la lecture attentive de la liste des Morts pour la France, nous fait découvrir, en plus des tués du 299e Ri, une longue liste d'anciens du 99e Ri. Pourquoi ont - ils été enterrés là ? Mystère mais aussi raison supplémentaire pour garder le contact avec GERBEVILLER.



Après un déjeuner copieux à l'Auberge de la Mortagne, c'est le retour en direction de LYON. Retour sans encombre. Il est 21 H 00. Chacun a hâte de rentrer car la fatigue se fait sentir. mais aussi que de souvenirs et l'envie de refaire « quelque chose ensemble ».

Bravo enfin à nos anciens (et nos anciennes) qui ont tenu le coup malgré le rythme soutenu de ce voyage. Qu'ils en soient félicités.



DERNIERE JOURNEE « PORTES OUVERTES » A SATHONAY - CAMP

Les hasards du calendrier font que nous allons vivre une dernière succession de 9 avant le passage à l'an 2000. Le neuf septembre mille neuf cent quatre-vingt-dix neuf, autrement dit 9.9.1999, est d'une consonance tout à fait particulière à nos oreilles d'anciens du 99e ou 299e Ri.

Et pour ne pas rester insensible à cet « appel des 9 » nous avons pris l'initiative de nous retrouver à SATHONAY - CAMP pour marquer cet événement et en profiter pour parcourir une dernière fois les allées du quartier Maréchal de Castellane qui, comme vous le savez, est en passe de changer de propriétaire.

Toutefois, comme le 9 septembre est un jeudi, et que certains d'entre nous travaillent ce jour - là, nous sommes convenus d'organiser cette dernière « Portes Ouvertes » le samedi le plus proche, donc le 11 septembre.

Le déroulement de la journée sera en principe le suivant :

 $10 \, H \, 00$

Ouverture des portes

Parcours libre à l'intérieur du quartier

Parking à proximité du gymnase

de 10 H 00 à 12 H 00

Mise en oeuvre d'une salle d'honneur temporaire (lieu à préciser). Cette salle d'honneur temporaire est une idée évoquée lors de la

Cette saite d'honneur temporaire est une taée evoquée tors de la dernière Assemblée Générale. Il s'agit pour chacun d'entre nous d'avoir la possibilité d'exposer un souvenir, des photos, des objets en relation avec le 99e ou le 299e Ri et de les présenter à cette occasion.

à 12 H 00

Regroupement devant la stèle du Poilu pour une minute de

recueillement.

de 12 H 00 à 14 H 30

Déjeuner sur le pouce, à charge de notre camarade Daniel

CHEVALLIER et son équipe.

16 H 00 au plus tard

Fermeture des portes.

Cette journée est, bien sûr, ouverte à tous les anciens des deux régiments, membres ou non de l'Amicale. La marraine du 99e Ri, Mick MICHEYL, a d'ores et déjà promis de nous rendre visite.

Au plaisir de se revoir

Konnes becomes NV en 6 septembre Andre

Le Président MUDLER